

Comment améliorer la situation économique d'une communauté paysanne béninoise

CONTEXTE

Le Bénin est un des pays les plus pauvres du monde avec un IDH très faible de 0,520 en 2017, le classant 163ème sur 179 selon le PNUD. Ce pays du Golfe de Guinée fait face à des problématiques en matière d'autosuffisance alimentaire. Les agriculteurs des zones rurales y pratiquent essentiellement une **agriculture de subsistance avec des moyens techniques peu modernes et peu productifs**. Ils produisent souvent juste assez pour survivre jusqu'à la récolte suivante, mais ne peuvent assurer le ravitaillement des centres urbains, obligeant le Bénin à importer massivement des denrées alimentaires. Une partie importante des terres du pays reste toutefois non cultivée en raison du manque de moyens modernes.

C'est le cas notamment dans **l'arrondissement d'Ottola de la commune de Savalou**, où tous les habitants cultivent la terre, parfois en parallèle d'autres activités professionnelles. Cet arrondissement est considéré comme **un des greniers de la commune**, bien qu'une partie de ses terres ne soit pas exploitée. Cela représente environ 1 700 exploitations agricoles dont les 8/10èmes font moins de 5 hectares.

L'association **Solidaires Sans Frontières** intervient au Bénin depuis sa création en 1994, et depuis 2009 dans la commune de Savalou. L'association aide la population à son **développement économique notamment agricole**. Après avoir doté les arrondissements de Lahotan et Gobada entre 2009 et 2016 d'attelages et de machines, Solidaires Sans Frontières, sur proposition de son partenaire local, a décidé en 2017 de transférer son action vers l'arrondissement d'Ottola pour y proposer du matériel agricole et des formations afin d'**aider la population béninoise à augmenter les superficies cultivées et les productions**.

OBJECTIFS DU PROJET

- Améliorer la souveraineté alimentaire des villageois de l'arrondissement d'Otola en leur permettant de moderniser leurs pratiques culturales pour augmenter sensiblement leurs productions
- Doter 4 agriculteurs par an d'un attelage complet (charrue, charrette, semoir...)
- Proposer des petites machines de transformation des productions agricoles à 4 villageoises
- Faire appel aux artisans locaux pour la fabrication du matériel, et à la ferme expérimentale de Bétécoucou pour la fourniture des taurillons et la formation des futurs bénéficiaires
- Sensibiliser les bénéficiaires aux avantages que procure un regroupement de producteurs

ACTIVITÉS

- Achat de matériel de culture : charrette, joug complet, batteur à aies mobiles, semoir...
- Formation des bénéficiaires durant 3 semaines à la ferme pédagogique de Bétécoucou aux soins aux animaux, aux rythmes de travail, à l'apprentissage de la commande...
- Fabrication par des artisans locaux de matériel de transformation des productions agricoles : égreneuses de maïs et de riz, moulins...
- Formation des bénéficiaires à l'utilisation du matériel de transformation

BÉNÉFICIAIRES DIRECTS

- 210 paysans, hommes et femmes, âgés en moyenne de 30 ans et vivant dans l'arrondissement d'Otola

EN SAVOIR PLUS

www.solidaires-sans-frontieres.org



PAYS BENIN
LOCALITÉ OTTOLA
THEME AGRONOMIE
COÛT DU PROJET 27 576€
DOTATION GUILDE 8 000€

**OBJECTIFS DE
DÉVELOPPEMENT DURABLE**



PORTEURS DU PROJET



Solidaires Sans Frontières

**EN PARTENARIAT AVEC
Essonne Collines Solidaires**

A travers son pôle Microprojets, l'ONG La Guilde, en partenariat avec l'Agence française de développement, soutient la réalisation de microprojets au service du développement durable à l'international.

Plus d'informations sur :

<https://la-guilde.org/microprojets/>